

B

REGIONALES
POLÍTICA
OPINIÓN
PAÍS
ECONOMÍA

BOLSA	
CANT.	VALOR
PIVAL	9.843,198
PIAVINDA	281,838
PIBOLIM	226,251
KOLCAP	530,856
GRUPO SURA	178,154
ECOPETROL	2.175,026
GRUPO ARGOS	310,159
BOCOLOMBIA	110,454
ISA	242,779
CEMARGOS	544,813
NUTRESA	111,071

DIVISAS	
Ayer	Valor
DÓLAR	\$3.477,53
Compra	\$3.086
Venta	\$3.753
EURO	\$3.853,51
REAL	\$833,75

DTF %	
Electivo Anual	Valor
Electivo Anual	4,6%
Trim. Anticipo	4,3%
Trim. Vencido	4,3%

TASAS CAPT	
A 180 días	Valor
A 180 días	4,80%
A 360 días	5,42%

Acopi realiza hoy congreso nacional en Barranquilla

Con la participación del mincomercio, José Manuel Restrepo, comienza hoy el congreso de Acopi, en el centro de convenciones de Ca-jacopi Prado a las 7:30 a.m.

La divisa estadounidense sigue con la tendencia alcista frente a la incertidumbre por la guerra comercial entre EEUU y China.

Dólar toca un nuevo máximo histórico en menos de un mes

Por Lupe Mouthón Mejía

En menos de un mes el dólar llegó a cotizarse en los dos precios máximos que se han registrado en la historia de Colombia. Ayer la divisa estadounidense se situó en un promedio de \$3.477,53, con un incremento de \$19,64 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM) que estaba en \$3.457,89.

De esta forma la tasa de cambio se acerca cada vez más a la barrera psicológica de los \$3.500. En la jornada de ayer en la plataforma Set FX se registraron 2.009 transacciones por valor de USD1.171 millones. La divisa alcanzó un precio máximo de \$3.492,80 y uno mínimo de \$3.466,10.

Hace apenas un año el dólar registraba una tasa de cambio de \$2.934,31. El otro precio máximo histórico del dólar se presentó el pasado 5 de agosto con \$3.459,47, lo que muestra que la devaluación del peso colombiano que en lo que va de agosto de este año es del 5,6%.

La escalada del dólar, que se aceleró en agosto, es efecto de factores internacionales y en especial por la guerra comercial entre EEUU y China y la incertidumbre que esta genera



Varios billetes de dólar estadounidense de diferentes denominaciones.

en los mercados globales.

Cabe recordar que el yuan, la moneda china, cayó el pasado lunes a su nivel más bajo en 11 años, en medio de un mercado preocupado por la guerra comercial y sus posibles consecuencias para la economía global.

De acuerdo con el equipo de investigaciones económicas de Bancolombia, tras analizar indicadores técnicos se prevé que el peso colombiano debería converger hacia niveles de entre \$3.250 y \$3.350. "Sin embargo, en el corto

pazo prevemos que la volatilidad se mantendrá alta y niveles alrededor de \$3.400", señala el análisis.

La tendencia alcista se ha visto acentuada por demanda de agentes internacionales, locales e institucionales.

"Lo anterior, se dio en un entorno donde el precio del crudo se incrementó en 2,4% y las tasas de los Tesoros con vencimiento a 10 años y 30 años alcanzaron niveles no vistos desde de 2016. La incertidumbre en torno al rumbo que va

a seguir la guerra comercial explicó gran parte del comportamiento de estos activos", indica el informe de Bancolombia.

El presidente de la Asociación Colombiana de Comercio Exterior (Analex), Javier Díaz, aseguró que la tensión comercial entre Estados Unidos y China ha desatado una amenaza real para la economía del mundo.

Por su parte el euro también se fortaleció y ayer se cotizó en \$3.853,51 frente a los \$3.838,3 del día anterior.



El director de la agencia Colombia Compra Eficiente, Juan Andrés O'Meara.

"Pliegos tipo son una herramienta contra corrupción"

La CCI Norte realiza mañana el Encuentro Regional de Infraestructura.

El uso de pliegos tipo en la contratación del sector de infraestructura es una herramienta contra la corrupción aseguró el director de Colombia Compra Eficiente (CCE), José Andrés O'Meara.

El funcionario quien participará mañana en el XI Encuentro Regional de Infraestructura que se realiza en Barranquilla, dijo que esta figura genera pluralidad de oferentes, dinamiza la economía y fortalece la empresa privada.

"Pasar de procesos contractuales en donde solo se presenta un habilitado a otros en los que se presenten diez, quince o más y que terminen con una adjudicación por sorteo, es valioso para generar confianza ciudadana", dijo.

O'Meara será ponente junto con el vicepresidente jurídico de la CCI, Juan Carlos Quiñones, del conversatorio

pliego tipo para una gestión equitativa y transparente. "Colombia necesita que la contratación estatal no sea un problema sino un factor de desarrollo", agregó.

La CCI y su presidente Juan Martín Caicedo han impulsado desde hace años la aplicación de la figura del pliego tipo en Colombia. Recientemente el presidente Duque firmó un decreto que reglamenta el modelo con el que se estandarizan documentos y trámites de licitaciones de obras públicas de infraestructura de transporte.

Actualmente se tramita un proyecto en el Congreso para extender el modelo a toda la contratación pública, en busca de acabar con los pliegos diseñados "a la medida".

El encuentro regional, que contará con la participación de la ministra de Transporte, Ángela María Orozco, es organizado de la Cámara Colombiana de la Infraestructura (CCI) Norte que dirige Héctor Carbonell y tendrá lugar en el hotel Dann Carlton desde las 8 a.m.

Grupo Éxito abre en Barranquilla dos almacenes con el nuevo formato Wow

La inversión en la transformación fue de \$15 mil millones.

El Grupo Éxito puso en operación en Barranquilla su primer almacén con el formato Wow en la Costa Caribe, el cual tiene un concepto enfocado en brindar nuevas experiencias a sus clientes con servicios que tienen un alto componente digital.

El Éxito ubicado en el

centro comercial Viva Barranquilla es el séptimo a nivel nacional y a mediados de septiembre de este año el Éxito Buenavista también comenzará a operar con el formato Wow.

El jefe de ventas y operaciones para la marca Éxito en la Costa Caribe, David Álvarez, explicó que la inversión en la transformación de los dos almacenes en Barranquilla estuvo en el orden de los \$15 mil millones y que el objetivo de

la renovación es facilitar la experiencia de compra de los clientes, promover un concepto de sostenibilidad y la promesa de un servicio superior.

"Queremos llegar al consumidor por medio de la experiencia y de la omnicanalidad del formato, queremos que el cliente se sienta a gusto disfrutando del nuevo hipermercado en el cual va a tener nuevos conceptos como la cocina de mercado, la zona

de licores, la zona de niños y otras", dijo el ejecutivo, quien indicó que el próximo año se proyecta extender el formato a otras ciudades de la Costa Caribe.

Uno de los aspectos que se destaca de este nuevo formato es que cuenta con una nueva zona gastronómica superior con un concepto de cocina de mercado y foodtrucks, además de una zona de coworking y un punto de venta de Nancy Cabrera. LMM



David Álvarez explica cómo funciona un kiosco.

PÍLDORAS ECONÓMICAS



Rodolfo Zambrano Moreno

Tasas de interés negativas. Los bonos del Tesoro de Dinamarca, Suiza y Finlandia pagan tasas de interés menores a la inflación. Un banco danés otorga préstamos hipotecarios a 10 años, a

-0,5% anual. Y a su banco central los bancos comerciales le reconocen algún interés porque les guarden sus fondos. El mundo financiero atraviesa una etapa inusual. Algunos capitales hacen inversiones de más riesgo con tal de ganar un margen, pero pueden perder bastante. Los inmuebles, a la larga, así puedan temporalmente congelarse, ahí siempre estarán, y quienes puedan esperar, después se desquitan. Los fondos de inversión inmobiliarios se están volviendo atractivos.



Billetes y monedas.

Caribes estudiados reconocidos. El nuevo director nada menos que de Planeación Nacional es el joven cesarense Luis Alberto Rodríguez. Economista de la Universidad Nacional con posgrados y especiali-

zaciones en Francia y Nueva York. Con el ministro de Vivienda, Jonathan Malagón, son un par de jóvenes costeños con mucha cercanía al poder central. Desde el Ministerio de Hacienda, donde se desempeñó como viceministro técnico, se intentó concentrar allí el poder de la elaboración del Presupuesto General de la Nación, que presentó el Gobierno ante el Congreso y donde el DNP siempre determinante. Su dilema será ahora: ¿Contribuirá a ceder ese papel protagónico al ministro Carrasquilla, su exjefe o lo conservará para ejercerlo dentro de sus nue-



Luis Alberto Rodríguez

vas responsabilidades? **¿Recesión amenaza a EEUU?** "No es cierto que EEUU esté al borde de una recesión" manifestó su presidente Donald Trump, son fake news (falsas noticias)

con intención de algunos queriendo incidir en las próximas elecciones. El presidente estadounidense no es del gusto de grandes diarios de su país, que le son adversos. En California, los artistas del cine con presencia en la televisión no lo soportan. Pero el que EEUU esté saludable económicamente es algo que nos conviene a todos. El mundo teme que el presidente Trump de pie para una terrible nueva Guerra Mundial, pero tampoco quiere que la economía de los gringos se descomponga, solo para que los señores demócratas lo derroten electoralmente.